

Boletín informativo de enero de 2026

Queridos compañeros y compañeras:

En primer lugar, os deseamos a todos un nuevo año lleno de éxitos y lucha. Este año se celebrará el Consejo Internacional del Medio Ambiente IEC 2026, y queremos debatir con el mayor número posible de personas comprometidas con el medio ambiente de todo el mundo la estrategia para detener el avance hacia la catástrofe medioambiental global y encontrar una salida a este sistema social que destruye legalmente nuestras bases de vida. Os hacemos un llamamiento: apoyad la preparación y la celebración del IEC 2026, ¡participad!



Nuestra delegación en la COP 30 en Belém (Brasil), compuesta por miembros de nuestro grupo de coordinación IEC 2026, el sindicato medioambiental, la asociación de mujeres COURAGE, el MLPD y el Frente Unido de personas del movimiento medioambiental y obrero de Brasil y



de muchos otros países, fue recibida con los brazos abiertos. En un clima optimista y combativo, hubo un amplio consenso en que el capitalismo es la causa de la creciente destrucción del medio ambiente. Nuestro proyecto IEC 2026 y la necesidad de una lucha medioambiental que cambie

la sociedad encontraron en muchos oídos receptivos y disposición a participar.

La Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Clima COP 30 ha fracasado, ¡pero es una gran señal para un debate estratégico masivo y un auge de la lucha medioambiental!

No cabía esperar otra cosa: la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático COP 30 también ha fracasado. Entretanto, todo el proceso de las conferencias mundiales sobre el clima se encuentra en una crisis abierta. Ya no cabe esperar nada de ellas ni de los gobiernos que las dominan para salvar el medio ambiente. Pero en medio de una situación de avance mundial de gobiernos y movimientos de extrema

derecha y fascistas, preparativos para una guerra mundial y desmantelamiento de la protección medioambiental, 20 000 personas participaron en la Cumbre de los Pueblos (Cúpula dos Povos) y 50 000 en la gran manifestación de Belém. Desde Belém se enviaron señales claras y positivas.

La Cumbre de los Pueblos (Cúpula dos Povos) fue un debate estratégico masivo sobre el camino y el objetivo de la lucha medioambiental. 20 000 personas participaron en los diferentes actos y visitaron los stands. Se posicionó claramente en contra del fascismo y el belicismo. La cumbre aprobó una declaración final. En ella se afirmaba: *«El modo de producción capitalista es la causa principal de la creciente crisis climática. Los principales problemas medioambientales de nuestro tiempo son consecuencia de las relaciones de producción, el tráfico de mercancías y la eliminación de residuos bajo la lógica y el dominio del capital financiero y las grandes empresas capitalistas»*. La declaración contiene toda una serie de reivindicaciones debatidas allí y termina con las palabras: *«Si la organización es fuerte, la lucha también lo es. Por esta razón, nuestra tarea política más importante es la organización de los pueblos de todos los países y continentes. ... Es hora de avanzar de forma más organizada, independiente y unida para aumentar nuestra conciencia, nuestra fuerza y nuestra voluntad de lucha. Ese es el camino para resistir y vencer. Pueblos del mundo: uníos»*.



Sin embargo, la cumbre terminó sin establecer estructuras claras y organizadas de cooperación para el futuro. Tampoco fue autoorganizada, sino que dependía financieramente y estaba dirigida por ONG cercanas al Gobierno. Con el Consejo Internacional del Medio Ambiente queremos lograr precisamente eso, unirnos internacionalmente de forma permanente, independientemente de los gobiernos. Tampoco basta con criticar el capitalismo y plantear reivindicaciones individuales. Necesitamos claridad sobre cómo debe ser una sociedad liberada y cómo se puede lograr.

La **gran manifestación en Belém** fue impresionante. Fue la expresión de un verdadero espíritu de optimismo tras la destitución del presidente fascista Bolsonaro. El movimiento feminista estuvo fuertemente representado con sus pancartas y banderas, junto con muchas iniciativas medioambientales, organizaciones, sindicatos, partidos políticos de izquierda, indígenas y muchos más. Los indígenas habían conseguido previamente, con su ocupación de la COP, que se les concedieran más zonas protegidas en la Amazonia. La conservación de la selva amazónica era una gran preocupación y una cuestión muy importante para todos. También hubo una fuerte participación internacional de personas de todos los continentes.



La **unidad entre el movimiento ecologista y el movimiento obrero** está mucho más avanzada en Brasil que en Alemania. En parte, ya existe la conciencia de que, como sindicato, también se forma parte del movimiento ecologista. Hemos recibido unos 30 contactos del movimiento obrero brasileño interesados en el IEC. Pudimos participar en la fundación de una confederación sindical en Belém. Allí se aprobó un programa para la región amazónica que incluye la unidad de la lucha por las cuestiones sociales y las demandas medioambientales. Una cuestión importante es si el movimiento obrero debe ser la fuerza principal en la lucha medioambiental o si deben serlo los indígenas. Los indígenas representan una importante fuerza combativa, de la que se puede aprender mucho para toda la vida. Sin embargo, para los 220 millones de brasileños, el modo de producción de los aproximadamente 900 000 indígenas no puede ser una base viable. El capitalismo también ha sentado las bases para que en una sociedad futura se pueda vivir y producir a un alto nivel en armonía con la naturaleza. El movimiento obrero, por su papel y posición social, tiene todo el potencial para convertirse en la fuerza líder también en la lucha medioambiental. Esto quedó especialmente claro en Brasil.



Realizamos una pequeña manifestación en la **Zona Verde** y nuestro stand con libros, folletos y panfletos estuvo siempre muy concurrido. En total, conseguimos unos 180 nuevos interesados en el Consejo Internacional del Medio Ambiente. Entre ellos, 36 representantes de asociaciones sociales y medioambientales de Brasil, pero también representantes internacionales como la Marcha Mundial de las Mujeres, el Foro Social Mundial o los ecosocialistas de Venezuela. Las conferencias de la ONU se encuentran en una crisis sin solución. Pero el Consejo Internacional del Medio Ambiente cuenta con cada vez más seguidores en todo el mundo. ¡Nuestro movimiento está en auge y en construcción! ¡Participad activamente, involucraos!



¿Cómo continuarán los preparativos para la IEC2026?

El sábado 24 de enero de 2026 mantendremos una charla con los nuevos contactos de Brasil para presentarles nuestro proyecto con más detalle. Quienes deseen participar son, por supuesto, bienvenidos y pueden ponerse en contacto con nosotros; les enviaremos el enlace. Además, esperamos recibir nuevas fotos de movilización con nuestra pancarta. Esto es posible en las actividades más diversas; las publicaremos con mucho gusto en la página web.

La próxima gran reunión preparatoria con chat y participación tendrá lugar el sábado 21 de marzo de 14:00 a 18:00 horas (UTC+1). Para entonces, queremos haber avanzado mucho en la preparación de los foros. Esto significa formar equipos que elaboren los conceptos para los foros. O también encontrar colaboradores para los foros, según el estado actual. En la página web encontraréis una lista de los foros y podéis ayudar si queréis.

Hasta entonces, también queremos que se formen grupos locales de preparación que, junto con diferentes socios de la alianza, asuman tareas en la lucha medioambiental, pero que también colaboren juntos a nivel local el 1 de mayo (por ejemplo, formando un bloque en la manifestación, haciendo una foto, montando un stand conjunto, etc.).

Para entonces también se habrá decidido el lugar donde se celebrará el IEC2026, así como la fecha exacta.

Seguimos trabajando en la rápida elaboración de un folleto para la movi-
lización. Además, estamos formando el equipo de
redes sociales, en el que ahora también participan
amigos de Perú y Brasil. Aquí también se buscan
más colaboradores.



Necesitamos muchos donantes permanentes que,
con su contribución mensual, proporcionen una
base financiera sólida a nuestro trabajo. Podéis
conseguirlo fácilmente en vuestro entorno, también

con la convocatoria anterior.

El 21 de marzo formaremos los equipos para la organización directa del
IEC2026: ya sea catering, servicio médico, cuidado de niños, traduc-
ción... Queremos organizarlo todo nosotros mismos y necesitamos cola-
boradores.

Donaciones: Por favor, apoyad nuestro trabajo con una contribución
económica. ¡Con estos códigos QR podéis invertir en un futuro mejor!

Transferencia

- Destinatario: Umweltgewerkschaft e.V.
- IBAN: DE65 4306 0967 1199 5031 03
BIC/SWIFT: GENODEM1GLS
- Entidad: GLS Gemeinschaftsbank
- Asunto: „IEC 2026“ o „Umweltschlag“



GoFundMe

- EDestinatario: Umweltgewerkschaft e.V.
- Asunto: „IEC 2026“ o „Umweltschlag“
- Plataforma: GoFundMe



PayPal

- Destinatario: Umweltgewerkschaft e.V.
- Asunto: „IEC 2026“ o „Umweltschlag“
- Plataforma: PayPal



El acto pirata del presidente estadounidense
Trump de dar un golpe de Estado en Vene-
zuela y secuestrar al presidente Maduro piso-
tea todos los derechos democráticos, los de-
rechos humanos y el derecho internacional. A
Estados Unidos no le preocupa la lucha con-
tra las drogas, sino que Trump quiere apode-
rarse del Estado venezolano y su petróleo

para las empresas petroleras estadounidenses en su competencia, so-
bre todo contra China y Rusia. Venezuela tiene las mayores reservas de
petróleo del mundo, y ahora se las están robando al pueblo venezolano.



SWinxy; Lizenz: CC BY 4 1

«¡Drill, baby, drill!» es el lema del negacionista climático Trump, que sigue apostando fuertemente por la extracción y quema de combustibles fósiles. Con ello, agrava deliberadamente la catástrofe medioambiental global y aumenta el peligro de una nueva guerra mundial. Protestamos contra esta política imperialista de conquista y hacemos un llamamiento a la solidaridad con el pueblo venezolano. ¡Liberación inmediata de Maduro! ¡EE. UU., manos fuera de Venezuela! El Gobierno alemán y muchos otros Gobiernos «democráticos» ignoran la violación del derecho internacional por parte de Trump. ¡Participad en las protestas!

¡Manos fuera de Venezuela!

Seminario web del Frente Unido el 18 de enero de 2026

Las dos copresidentas del Frente Unido Antiimperialista contra el Fascismo, la Guerra y la Destrucción del Medio Ambiente (Frente Unido) le invitan cordialmente a un seminario web extraordinario del Frente Unido el 18 de enero de 2026: «¡Manos fuera de Venezuela!».

- Enlace para participar <https://us02web.zoom.us/j/85999320710?pwd=cowZrYRVfPP0V4ElzDWJb1tp7dCZGV.1>
- Las zonas horarias: <https://www.timeanddate.de/zeitzonen/events?msg=United+Front+Webinar&iso=20260118T14&p1=195&ah=3>

Genocidio y ecocidio en Gaza

«Jerusalén/Berlín, 2 de enero de 2026. La amenaza del Gobierno israelí de denegar el registro a Médicos Sin Fronteras y otras organizaciones no gubernamentales internacionales (ONGI) es un intento cínico y calculado de impedir que estas organizaciones presten ayuda en la Franja de Gaza y Cisjordania. Con ello, Israel incumple sus obligaciones en virtud del derecho internacional humanitario».

Este es el comentario más reciente de Médicos Sin Fronteras, que denuncia la actitud criminal del Gobierno de Netanyahu hacia el pueblo palestino en Gaza y Cisjordania.

Aunque el frágil alto el fuego ha limitado los asesinatos bélicos y el ecocidio en Gaza, el actual Gobierno israelí sigue intentando continuar sus crímenes contra el pueblo palestino impidiendo la ayuda humanitaria. Faltan alimentos, asistencia médica, viviendas humanas y cualquier posibilidad de restaurar el entorno construido y natural.



¡Exigimos el cese inmediato de los obstáculos al suministro de ayuda a la población de Gaza y la creación de un corredor humanitario! ¡Libertad para Palestina! ¡Que viva Gaza!

Nuestra estrategia: ¡tejer contra el ecocidio!

Las Abuelas For Future Berlin apoyan el proyecto de ARTagainstECOCIDE con agujas de ganchillo e hilo de lana. Damos ejemplo a favor de la conservación de la biodiversidad: de forma colorida, pacífica y artesanal. ¡Tejer contra el ecocidio! ¿Cómo funciona? Imagínate: en muchos lugares de Alemania, la gente se reúne y teje flores de colores. El objetivo es llegar a las 20 000.



Imagínate: miles de flores se extienden frente al Bundestag. O en la Pariser Platz. En pleno centro de la ciudad. La gente se maravilla y se alegra de esta obra de arte y, al mismo tiempo, reflexiona sobre la destrucción de nuestros recursos naturales. Aceptan nuestra invitación a preservar la diversidad viva de nuestro planeta. ¿Te apetece tejer con nosotros? Nos reunimos regularmente para tejer en el Museo Alemán de Tecnología, todos los martes de 14 a 16 horas.

Información: <https://omasforfuture.de/rg-berlin>

<https://artagainstecocide.de/haekeln-gegen-oekoqid/>

Escanea el código QR



Öffentlichkeitsbeteiligung zum neuen Klimaschutzprogramm der Bundesregierung startet

¿El programa de protección climática del actual Gobierno federal alemán? Nos preguntamos qué tiene que ver este retroceso ecológico con

la protección climática. El Ministerio Federal de Medio Ambiente (BMU) ha lanzado una campaña de «participación pública». No tenemos ninguna esperanza de convencer al canciller alemán Merz y a las grandes empresas alemanas que representa para que adopten una política medioambiental positiva que frene el camino hacia la catástrofe medioambiental global.

Y menos aún podremos convencerlos de la necesidad de una lucha medioambiental que cambie la sociedad. No obstante, aprovechamos la libertad de participar en la encuesta y ponemos a disposición del Ministerio de Medio Ambiente nuestras reivindicaciones, que podemos ampliar si lo deseamos. (Véase el **anexo** al boletín informativo).

Ah, sí, querido Ministerio Federal de Medio Ambiente alemán, querido canciller Merz, tenemos otra recomendación:



Mercosur

Desde hace unos 25 años, la UE negocia con los países sudamericanos del Mercosur un acuerdo económico. Hasta ahora, la firma, también en diciembre pasado, ha fracasado debido a la resistencia de los trabajadores europeos y del movimiento ecologista, y numerosas empresas agrícolas europeas temen la competencia más barata de Sudamérica. Pero no está descartado, y países sudamericanos como Argentina y Brasil, con ambiciones imperialistas, ven ventajas para sus sectores agrícolas. El acuerdo del Mercosur sería una catástrofe humana y ecológica. El objeto principal del acuerdo son los productos agrícolas, como los cereales (maíz, trigo, arroz), el bioetanol y la carne (vacuno, porcino, aves de corral). La revitalización de estos sectores agrícolas conducirá inevitablemente a una ampliación de las superficies de cultivo en Sudamérica, lo que supondrá una mayor destrucción de selvas tropicales y de zonas de gran valor ecológico. Para los pueblos indígenas, esto significará un mayor desplazamiento y exterminio. ¡Decimos no al acuerdo Mercosur previsto!



Contacto: post@iec2026.org

Página web: <https://umweltstrategiekonferenz.org/>